
«Si hay que movilizarse, lo haremos», dijo:

Fuertes críticas de diputado Venegas
por alza en valor de peajes en la región
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Empresa obligada a responder a sus clientes

Afectados por cierre
del ‘Pacific’ pueden
acudir a Sernac local
Caso de incumplimiento contractual está  tipificado
en la ley. Reclamos en el 2º piso de la Municipalidad

Tendrán estadio propio:
CD Mario Inostroza
cada vez más cerca
de la casa propia
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de paisajismo

  Pág. 3

Por nuevo aniversario:
Municipio local da a
conocer la nómina
de los distinguidos

  Pág. 5

LOS ANDES
Museo del Cáñamo
inaugura segunda
muestra itinerante

  Pág. 6

Consejo Regional:
Aumentan fondos
para obras en Teatro
Municipal de Llay Llay

  Pág. 6

‘Reactivación educativa’:
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de deserción escolar

  Pág. 7

PANQUEHUE
Ministro Giorgio
Jackson visitó a
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ÁREAS VERDES.- Un plan de mejoramiento y paisajismo en diversas
áreas verdes de la comuna está realizando el municipio de San Felipe,
comenzando en la rotonda ‘Círculo de los 21’, más conocida como la
‘rotonda del Liceo Mixto’. La alcaldesa Carmen Castillo indicó que este
trabajo se irá replicando en otros puntos de la comuna, «las áreas verdes
siempre son algo que tenemos que cuidar y preservar, lo que podemos
manejar con todo lo que el cambio climático nos está exigiendo. Lamen-
tablemente el agua cada vez escasea más y tenemos que preocuparnos
de cuidar lo que estamos colocando y lo que estamos resolviendo para
las mejoras que estamos efectuando», señaló.
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Delmira Agustini
nació el 24 de octubre
de 1886, en la ciudad
de Montevideo (Uru-
guay). A los 16 años -
con el apoyo de su
madre- publicó sus ver-
sos en las revistas Pé-
tite Révue, Rojo y Blan-
co y Apolo. A partir de
entonces la joven man-
tuvo una creación acti-
va y constante, convir-
tiéndose rápidamente
en una reconocida de
las letras de su país. El
año 1907 publica El li-
bro blanco y en 1910
Cantos de la mañana.

Con el paso de los
años, la poesía de
Agustini ocuparía un
lugar relevante en la li-
teratura latinoamerica-
na y femenina, bajo la
corriente del Modernis-
mo. En 1912, el poeta
Rubén Darío, principal
exponente del Moder-
nismo, conoció a la
poeta quedando en-
cantado con su escri-
tura, como lo demostró
en el prólogo de Los
cálices vacíos, descri-
biéndola así:

«De todas cuantas
mujeres hoy escriben
en verso, ninguna ha
impresionado mi áni-
mo como Delmira
Agustini, por su alma
sin velos y su corazón
de flor. A veces rosa
por lo sonrosado, a
veces lirio por lo blan-
co. Y es la primera vez
que en lengua castella-
na aparece un alma fe-
menina en el orgullo de
la verdad de su inocen-

Marco López Aballay,  Escritor
Contacto: edicionesdelfin@yahoo.es
@edicionesdelfin - marcolopezcultura@gmail.com

Delmira Agustini

PhD(c) Miguel Ángel Rojas Pizarro.
Psicólogo - Profesor de Historia - www.miguelrojas.cl

La psicología
educativa es una
rama de la psicología
que se centra en el
estudio de los proce-
sos psicológicos re-
lacionados con la
educación. Se enfo-
ca en comprender
cómo las personas
aprenden, se desa-
rrollan y se desem-
peñan en contextos
educativos, como en
escuelas, universida-
des y otros entornos
de aprendizaje.

El objetivo princi-
pal de la psicología
educativa es mejorar
la calidad de la educa-
ción a través de la apli-
cación de principios y
teorías psicológicas.
Los psicólogos(as)
educacionales traba-
jan en colaboración
con Profesores, Psico-
pedagogos, Asisten-
tes Sociales, y otros
profesionales de la
educación para abor-
dar una amplia gama
de temas, como el de-
sarrollo cognitivo, la
motivación, la evalua-
ción del aprendizaje,
las dificultades de
aprendizaje, la aten-
ción a la diversidad, la
orientación vocacional
y la intervención en ca-
sos de problemas
emocionales o de con-
ducta.

Algunas áreas de
estudio y aplicación
de la psicología edu-
cativa incluyen: Teo-
rías del aprendizaje:
Se investigan y apli-
can diferentes teorías
y enfoques del apren-
dizaje, como el con-
ductismo, el cons-
tructivismo y el enfo-
que socio constructi-
vista. Desarrollo
cognitivo: Se anali-
za cómo los estudian-
tes adquieren y desa-
rrollan habilidades
cognitivas, como la

¡Psicólogos(as) Educativos al Ataque!
¿Qué es la Psicología Educacional?

Desafíos y Oportunidades

memoria, la atención,
el pensamiento crítico y
el razonamiento. Moti-
vación y emociones:
Se estudia cómo influ-
yen la motivación y las
emociones en el proce-
so de aprendizaje, in-
cluyendo la importancia
de la motivación intrín-
seca y extrínseca. Eva-
luación y medición:
Se examinan las dife-
rentes técnicas y herra-
mientas para evaluar el
aprendizaje y el rendi-
miento académico, así
como para identificar
dificultades de aprendi-
zaje o necesidades
educativas especiales.
Intervención y apoyo:
Se desarrollan estrate-
gias y programas de in-
tervención para abor-
dar dificultades de
aprendizaje, trastornos
del desarrollo, proble-
mas de conducta y
otras necesidades edu-
cativas especiales.

Podemos señalar
en resumen que la psi-
cología educativa bus-
ca integrar los conoci-
mientos psicológicos
con la práctica educa-
tiva, con el fin de pro-
mover un ambiente de
aprendizaje efectivo y
favorecer el desarrollo
integral de los estu-
diantes.

El Psicólogo(a)
Educativo desempe-
ña un papel crucial en
el ámbito escolar. Su
función principal es
comprender y apoyar
el desarrollo psicológi-
co, social y emocional
de los estudiantes, así
como promover un
ambiente de aprendi-
zaje positivo. A conti-
nuación, se presentan
algunos roles impor-
tantes que desempeña
un psicólogo educati-
vo: Evaluación y
diagnóstico: El
psicólogo(a) educativo
realiza evaluaciones

psicológicas y diag-
nósticos para identifi-
car las necesidades,
fortalezas y dificulta-
des de los estudiantes.
Esto puede implicar la
administración de
pruebas psicológicas,
observación directa,
recopilación de infor-
mación de profesores
y padres, y análisis de
registros académicos.

Intervención y
apoyo: Una vez identi-
ficó las necesidades de
los estudiantes, el psi-
cólogo educativo traba-
ja en colaboración con
el personal docente, los
padres y los estudian-
tes para desarrollar e
implementar interven-
ción adecuada. Estas
intervenciones pueden
incluir programas de
apoyo académico, es-
trategias de manejo del
comportamiento, tera-
pia individual o grupal,
y asesoramiento voca-
cional.

En resumen, el Psi-
cólogo Educativo tiene
la responsabilidad de
promover el bienestar
emocional, social y
académico de los es-
tudiantes, facilitando
su desarrollo integral y
su éxito educativo. Su
objetivo es crear un
entorno de aprendiza-
je inclusivo, equitativo
y favorable para todos
los estudiantes.

Tras lo conversado
en los párrafos anterio-
res ¿Al Psicólogo(a)
Educativo se le da el
espacio correspon-
diente en el sistema
educativo? ¿Es atrac-
tivo para las nuevas
generaciones trabajar
en el sistema educati-
vo? Es clave tomar
conciencia lo impor-
tante de este profesio-
nal dentro del sistema
educativo y como de-
biese articularse den-
tro de la Escuela.

cia y de su amor, a no
ser Santa Teresa en su
exaltación divina».

Delmira Agustini se
casó el día 14 de agos-
to del 1913 con un jo-
ven comerciante lla-
mado Enrique Job Re-
yes. Pero el matrimo-
nio duraría tan solo 53
días y Delmira retorna-
ría a casa de sus pa-
dres para confesarles
malos tratos de su pa-
reja. En ese tiempo co-
menzó a compartir co-
rrespondencia con el
escritor argentino Ma-
nuel Ugarte, al que so-
lía visitar en Montevi-
deo. En pleno proceso
de divorcio, visitó a su
marido en varias oca-
siones. Enrique Job
Reyes culpaba la cau-
sa de su ruptura a la
madre de Delmira, ya
que aquella tenía un
carácter fuerte y auto-
ritario. El fallo de la di-
solución del matrimo-
nio fue el 5 de junio de
1914. La tarde del 6 de
julio, él la citó en una
habitación arrendada
especialmente para el
encuentro. Allí le dis-
paró dos veces en la
cabeza y acto seguido
el hombre se suicidó.
Este trágico hecho se-
ría de gran trascen-
dencia mediática, en
donde la prensa los
mostraba a ambos
como víctimas de un
amor irracional. Según
el testimonio de cerca-
nos a Reyes, su cuar-
to estaba repleto de re-
cuerdos y fotografías

de la poeta.
A continuación, de-

jamos algunos versos
de esta gran poeta uru-
guaya.

Girón de púrpura /
deja llegar mis labios á
tus panales de oro.

Ah yo sé bien el
precio de esa inefable
miel! / Noble abeja de
ensueños, del divino
tesoro / Yo tomaré una
gota como un fino jo-
yel. / Yo doy miel por
miel; guarda el aguijón
sonoro / Á la carne bur-
guesa que profana el
vergel, / Á los que re-
gatean tu Vida en la
miel de oro / calculan-
do á la sombra sagra-
da del laurel. / Ah!
Esos labios gastados
de cifras no aman mie-
les!

Copa de vino don-
de quiero y sueño /
beber la muerte con
fruición sombría,

surco de fuego
donde logra Ensueño /
fuertes semillas de
melancolía.

Boca que besas a
distancia y llamas / en
silencio, pastilla de lo-
cura,

color de sed y hú-
meda de llamas…/
¡Verja de abismos es
tu dentadura!

Sexo de un alma
triste de gloriosa; / el
placer unges de dolor;
tu beso,

puñal de fuego en
vaina de embeleso, /
me come en sueños
como un cáncer
rosa…
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Municipio comenzó plan de mejoramiento y paisajismo en áreas verdes

Con la plantación de árboles comenzó el trabajo en la rotonda ‘Círculo de
los 21’.

• Trabajo se inició en la ‘rotonda del
Liceo Mixto’.-

La municipalidad
de San Felipe comen-
zó a ejecutar un plan
de mejoramiento y
paisajismo en diver-
sas áreas verdes de la
comuna. El trabajo
comenzó en la roton-
da ‘Círculo de los 21’,
conocida popular-
mente como la ‘roton-
da del Liceo Mixto’.

La alcaldesa Car-
men Castillo indicó
que este trabajo se irá
replicando en otros
puntos de la comuna,
«para nuestros veci-
nos y vecinas este
tema es muy impor-
tante, las áreas ver-

des siempre son algo
que tenemos que cui-
dar y preservar, lo
que podemos mane-
jar con todo lo que el
cambio climático nos
está exigiendo. La-
mentablemente el
agua cada vez esca-
sea más y tenemos
que preocuparnos de
cuidar lo que estamos
colocando y lo que
estamos resolviendo
para las mejoras que
estamos efectuan-
do», señaló.

Asimismo, la edil

indicó que «estamos
en esta plaza de cir-
culación muy impor-
tante, el Círculo 21 en
donde estamos vien-
do cómo se están
efectuando todos los
análisis técnicos para
ver cómo vamos a ir
mejorando este en-
torno, mejoras de
unos acacios que es-
tán muy envejecidos
y que no pueden con-
tinuar así, esta es una
labor preventiva
para evitar situacio-
nes que lamentar».

Castillo agregó
además que otros
puntos de la ciudad
también serán inter-
venidos en el marco
de este plan; «Aveni-

da Yungay con Cha-
cabuco, estamos
viendo todas nues-
tras plazas que este
momento están con
alguna situación de
debilidad de la mate-
ria, de lo que es las
distintas plantas y
ver cómo mejorar-
las».

Por su parte, la di-
rectora de la Direc-
ción de Protección de
Medio Ambiente (Di-
pma), Sylvana
Vera, detalló que se
mejorarán al menos

seis bandejones de la
ciudad. «A mandato
de la alcaldesa nos ha
solicitado que las
áreas verdes tengan
una relevancia im-
portante al interior
de la comuna ya que
son puntos verdes
que la comunidad en
general los quiere y
los cuida y son los es-
pacios de esparci-
miento para la fami-
lia», sostuvo.

Finalmente, Vera
indicó que «de esta
manera hemos reali-

zado esta propuesta
de poder mejorar a lo
menos seis bandejo-
nes de nuestra comu-
na que son relevantes
para la comunidad,
la idea es hermosear-
lo, hacer una refores-
tación también y te-
nerlos listos en agos-
to que es nuestro mes
de aniversario».

Se espera que el 7
de agosto todos estos
trabajos ya estén fina-
lizados en el marco
del mes de aniversa-
rio de la ciudad.

Se Vende

CASA EN POBLACION VILLA JUAN
PABLO SEGUNDO DE SAN  FELIPE

40 millones conversable  contacto:995680751
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Fuertes críticas de diputado Venegas por
alza del valor de los peajes en la región

Nelson Venegas, diputado por el Valle de Acon-
cagua.

• «Si es necesario movilizarse para
poner atajo a esta situación arbitra-
ria, lo vamos a hacer», aseguró el
parlamentario.-

El diputado del
Distrito 6, Nelson Ve-
negas, criticó dura-
mente las fuertes al-
zas en el valor de los
peajes de la zona, es-
pecialmente en las
rutas que unen Valpa-
raíso con las provin-
cias del interior de la
región, como Los An-
des y San Felipe, ad-
virtiendo que las em-
presas concesionarias
a cargo de la manten-
ción de estas vías son
de origen español e
italiano.

«Esta situación es
muy paradójica por-
que para cualquier
acto nacional izamos
la bandera chilena,
nos ponemos la mano
en el corazón, pero es-
tas empresas se meten
las manos en el bolsi-
llo de nuestro pueblo.
¿Entonces las calles
son de los chilenos?
No, no son nuestras,
son de empresas inter-
nacionales. ¿Y nuestra
gente? Bueno, la gen-

te, esa que tiene ir
muchas veces por ra-
zones de trabajo, de
salud, de un lugar a
otro, en la misma re-
gión, en su mismo
país, ve cómo pierde
gran parte de su suel-
do», manifestó moles-
to el parlamentario.

«Ahí es dónde
precisamente nace,
surge la impotencia
de los chilenos, de las
familias más humil-
des… ¿Es Chile de
verdad de los chile-
nos?», preguntó.

«Esta vez no va-
mos a callar, vamos a
enviar todos los ofi-
cios posibles, todos los
trámites protocolares
que correspondan. Si
es necesario movili-
zarse junto a todos los
que se sientan afecta-
dos, para poner atajo
esta situación arbi-
traria, discriminato-
ria, lo vamos a hacer,
porque ya estamos
cansados de que se
siga jugando con la

dignidad de nuestro
pueblo», expuso.

CONTRADICCIONES
Para Venegas este

tipo de hechos «nos
hace reflexionar res-
pecto de nuestra la-
bor en el Congreso.
Uno muchas veces
llega a este lugar con
la clara convicción de
querer colaborar, de
ser una persona que
sirva a los intereses
de las personas que
representamos. Uno
muchas veces quiere
cambiar las cosas
para hacer que la
gente tenga una me-
jor vida, una vida
más digna, más fácil;
pero lamentablemen-
te esto no sucede, sin-
tiendo cierto grado
de frustración, por-
que aquellas grandes
cosas que uno quiere
realizar no son escu-
chadas y, por lo tan-
to, la gente que uno
representa sigue te-
niendo problemas».

En ese sentido
profundizó en el alza

del valor de los pea-
jes: «Quiero manifes-
tar un hecho bien
concreto: hace unos
días el peaje del
Troncal Quillota su-
bió su valor a 6.450
pesos en horario pun-
ta, eso quiere decir
que la concesionaria
que el año pasado al-
canzó un nivel de in-
gresos por utilidades
cercanos a los 14.000
millones de pesos,
hoy va a recibir mu-
cho más dinero aún.

«Yo soy de la
zona del Aconcagua
–continuó- y cuando
tengo que salir desde
allá tengo que pa-
gar, yo y muchos
usuarios más, la
gente en general, la
gente que yo repre-
sento, un peaje de
mil pesos, después en
Llay Llay alrededor
de 3 mil pesos y des-
pués casi 7 mil pesos,
en el peaje Quillota.
Es decir, práctica-
mente para venir a
Valparaíso, a la ca-
pital de la región,

hay que pagar 11 mil
pesos, la pura ida. O
sea, 22 mil pesos en
la ide y vuelta, sin
considerar los gastos
de combustible y el
consumo restante,
como almorzar, es-
tacionar el vehículo
en algún lugar, que
también tiene un va-
lor altísimo. Al final,
venir a hacer un trá-
mite a Valparaíso,
Viña del Mar, puede
significar un tor-
mento para los bolsi-
llos de cualquier ve-
cino que provenga de
Los Andes, San Feli-
pe».

TREINTA
KILÓMETROS

El diputado co-
mentó que en esta si-
tuación que aqueja a
un gran número de
personas que usa su
vehículo para reali-

zar trámites, «se
produce una para-
doja. Si usted, por
ejemplo, mide el re-
corrido entre Lima-
che y La Calera, en
30 kilómetros, de lu-
nes a viernes, la
gente gasta cerca de
60 mil pesos, sólo en
peaje. ¡En 30 kiló-
metros!.

«No hay ningún
lugar de Santiago,
ni en Lo Barnechea,
ni en Vitacura, que
tenga un costo tan
elevado en trans-
porte con los peajes.
Ninguno. Y estamos
hablando de que La
Calera tiene un pro-
medio de ingreso
cercano a los 500
mil pesos, mientras
que Vitacura tiene
un ingreso promedio
cercano a los 4 mi-
llones de pesos», ce-
rró.

Colegio Bicentenario
Santa María de Aconcagua Necesita

PROFESOR/A DE FILOSOFÍA
Enviar C.V. al correo:
santamariadeaconcagua@gmail.com
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En el marco de un nuevo aniversario de la ciudad:

Municipio dio a conocer listado de
personas e instituciones a ser distinguidas

Humberto González, presidente regional de los
APR, fue reconocido como hijo ilustre de la ciu-
dad.

Ex concejal Dante Rodríguez fue nombrado
como hijo ilustre de San Felipe.

• Ex concejal Dante Rodríguez y pre-
sidente regional de los APR, Humber-
to González, son los nuevos hijos
ilustres de San Felipe.-

La Municipalidad
de San Felipe dio a
conocer el listado de
ciudadanos(as) e ins-
tituciones que serán
premiadas en el mar-
co de un nuevo ani-
versario de nuestra
ciudad. En la oportu-
nidad, el ex concejal
Dante Rodríguez, y
el presidente regional
de los APR, Hum-
berto González,
son los nuevos hijos
ilustres.

Distinción póstu-
ma al ex edil que lle-
ga a meses de su par-
tida. Su hijo, Felipe
Rodríguez Vive-
ros, señaló que como
familia están muy or-
gullosos por este re-
conocimiento a su pa-
dre.

«Lo tomamos con
mucho orgullo como
familia que mi papá
sea reconocido como
hijo ilustre, lamenta-
blemente podría ha-
ber sido cuando esta-
ba vivió porque creo
que se lo merecía con
creces, pero lo toma-
mos con mucho res-
peto y realmente con
un gran orgullo de
haber tenido un pa-

dre que se la jugó
tanto por San Felipe,
que dejó muchas co-
sas de lado por la ciu-
dad y que realmente
era un político atípi-
co porque nunca bus-
caba sacar réditos
para él, sino que para
el bien de la comuni-
dad y para el bien de
todos los sanfelipe-
ños», indicó.

Un reconoci-
miento al trabajo
como docente y con-
cejal, de toda una
vida ligada al depor-
te y a la enseñanza de
este mismo que ha
sido valorada y que-
rida por decenas de
generaciones que tu-
vieron al ‘profe Dan-
te’ como su guía.

«En el deporte él
entregó mucho de
forma muy altruista,
especialmente en el
básquetbol, natación,
son históricas sus
clases de natación en
la piscina Fiscal y de
Santa María, cuán-
tas generaciones pa-
saron por sus manos
y que ellos tengan un
gran recuerdo de mi
padre, para mi real-
mente me llena de fe-

licidad que todo el
mundo hable bien de
él e intentamos se-
guir su camino», co-
mentó Felipe.

«Se agradece que
lo reconozcan en
este tiempo, intenta-
mos seguir su lega-
do, como su hijo y
profesor de educa-
ción física para mí
este momento lo re-
cuerdo mucho, muy
feliz por su reconoci-
miento y por el gran
papá que tuve, no
sólo por el ámbito
deportivo y lo que
entregó a la ciudad,
sino que, como
papá, el amor que
siempre me demos-
traba, eso es con lo
que uno se queda y
mantiene en el re-
cuerdo», agregó.

Por su parte,
Humberto González,
presidente regional
de los APR e históri-
co dirigente vecinal
del sector de La Tro-
ya, también fue nom-
brado como hijo ilus-

tre de San Felipe.
Un emocionado

González dijo sentir-
se sorprendido por
este reconocimiento.
«Lo tomo muy sor-
prendido, es algo que
yo sé que es el aniver-
sario de nuestra ciu-
dad, pero la noticia
que escuché me dejó
sorprendido, me lla-
maron del municipio
y ahora de verdad es
una noticia que agra-
dezco, agradezco a la
alcaldesa, al munici-
pio y todo su equipo»,
señaló.

El actual presi-
dente regional de los
APR relató que su
vida ha estado ligada
al trabajo social; «fui
dirigente vecinal, di-
rigente de los APR,
presidente de los APR
de la región y ese es
un reconocimiento a
mi vida como diri-
gente, dirigente de un
comité de vivienda y
cuando sé la noticia,
vienen los recuerdos.

«Me emociona,
estoy muy sorprendi-
do y recuerdo esos
momentos, la prime-
ra reunión que tuve
con Guillermo Reyes
(Gobernador), con el
ex alcalde Jaime
Amar, hemos impul-
sado muchos traba-
jos en La Troya»,
añadió.

Asimismo, Hum-
berto González sostu-
vo que está «sorpren-
dido, emocionado,
ser dirigente es tra-
bajar por la gente,
haber logrado mu-
chas cosas para las
personas».

Finalmente, la al-
caldesa Carmen
Castillo comentó

que «en sesión ex-
traordinaria de con-
cejo municipal en
cual votamos por
unanimidad a quie-
nes vamos a distin-
guir este presente
año 2023», junto con
esto, la edil agregó
que la ceremonia de
distinciones se reali-
zará el 1 de agosto en
el Teatro Municipal.

DEMÁS
DISTINGUIDOS

Distinción Espe-
cial: Academia Me-
dia Punta, María Ali-
cia Ortiz Lobos, Lucy
Orrego Albornoz. Di-
rigente Destacado:
Verónica Poveda
Muñoz, Érika Llanos
Gallardo. Talento
Joven: Florencia
Aguilera Donoso, Fe-
lipe Jara Díaz, Se-
bastián Zavala Abar-
zúa. Trayectoria Pro-
fesional: Carlos Bus-
tos Fuenzalida, Se-
bastián Díaz Iturrie-
ta. Trayectoria De-
portiva: Víctor Caba-
llero Astudillo, Club

Patinaje Estrellas
Sobre Ruedas. Tra-
yectoria Laboral:
Luis Lara Ahumada,
Fernando De La
Fuente Molina. Me-
dio de Comunica-
ción: Radio Lovely.
Comunicador Social:
Henry Aravena Pas-
tén. Servidor Públi-
co: Nelly Valdivia
Ahumada, Ricardo
Fernandez Contre-
ras, Andrés García
Barrera. Empresa
Destacada: Atix,
MUN (Mercado Ur-
bano Naturista).
Distinción a Las Tra-
diciones Chilenas:
Humberto Silva Ara-
ya, Mirtha Iturra
Bernales. Institución
Benemérita: Asocia-
ción Deportiva Local
de Vóleibol de San
Felipe. Ciudadana
Ilustre: Adela Cubi-
llos Meza. Ciudada-
no Benemérito: José
Díaz De Valdés Ber-
nales. Premios 3 de
Agosto: Carabineros,
PDI, Bomberos,
Gendarmería.

¡ATENCIÓN INVERSIONISTAS!
Se traspasa reconocido negocio en el centro de San Felipe,
actualmente funcionando, con cartera de clientes, provee-
dores y stock de mercaderías
en el rubro bazar y arte-
sanías. Giro con excelentes
retornos y márgenes de utili-
dad .

Contactar:
+56 9 93173365
+56 9 74660909
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CORE aumenta el presupuesto para obras
en el Teatro Municipal de Llay Llay

Edgardo González, alcalde de la comuna de
Llay Llay.

Iván Reyes, Consejero Regional.

• Municipio espera adjudicar pron-
tamente el trabajo para la recupera-
ción del espacio cultural.-

El Consejo Re-
gional de Valparaíso
aprobó un aumento
en el  presupuesto
para el proyecto que
busca recuperar el
Teatro Municipal de
la comuna de Llay
Llay. En total, son
más de 280 millones
de pesos que el Go-
bierno Regional ad-
judicó a este proyec-
to, que según indica-
ron desde el munici-
pio, ya está en con-
diciones de ser lici-
tado y adjudicado a

una empresa.
El consejero re-

gional (CORE) Iván
Reyes, detalló que
«en el  pleno del
Consejo Regional
aprobamos la solici-
tud de aumento de
obras del  Teatro
Municipal de Llay
Llay, un teatro que
es emblemático en
la comuna y que de
verdad necesitaba
la inversión para su
remodelación, res-
tauración y poder
modernizarlo.

«Logramos apro-
bar 282 millones de
pesos que fueron re-
cursos que faltaron
al proyecto inicial
que va a hacer que la
comuna cuente hoy
con un teatro total-
mente remodelado y
que va a servir para
que la comunidad
pueda disfrutar de
los eventos cultura-
les de la comuna»,
precisó.

En este mismo
sentido, el CORE ex-
plicó que «el aumen-
to es del más del 30%
de la obra, los recur-
sos aprobados no al-
canzaban, se requi-
rió por parte del mu-
nicipio de este au-
mento de obras. Post
pandemia todos los
costos subieron de
manera considera-
ble, la falta de mate-
riales, el aumento

del valor de hora
hombre, lo que he-
mos estado viviendo
son aumentos de
obras constantes,
pero es una realidad
del país y hay que
aprobar estos au-
mentos de obras
para que los proyec-
tos se puedan con-
cretar».

Por su parte, el al-
calde de la comuna
de Llay Llay, Edgar-
do González Aran-
cibia, sostuvo que
este trabajo se en-
marca en el proyecto
de recuperación del
casco histórico de la
comuna.

«Este es un pro-
yecto muy significa-
tivo para nosotros
como municipio,
que nos permite
completar la triada
de recuperación de
los edificios del cas-

co histórico de la
comuna de Llay
Llay: la estación, el
fortín y el teatro»,
indicó.

El edil además
agregó que «este es
un proyecto que ha-
bíamos desarrollado
hace un tiempo que,
derivado de la infla-
ción y los aumentos
de precios, no había-
mos podido adjudi-
car, pero hoy con
este apoyo y aumen-
to que hemos recibi-
do del Consejo Re-
gional, del goberna-
dor regional, podre-
mos licitar de mane-
ra definitiva y adju-
dicar la reconstruc-
ción y la remodela-

ción del Teatro Mu-
nicipal».

F i n a l m e n t e ,
González detalló que
el  proyecto «está
cercano a los 1.100
millones de pesos,
involucra un mejo-
ramiento interior
completo, desde la
techumbre, la red
eléctrica, cambio de
implementación, lu-
minarias, calefac-
ción, aire acondicio-
nado, cambio de bu-
tacas, reconstruc-
ción de camarines,
es un proyecto que
va a recuperar y re-
vitalizar al 100% la
parte interior de
nuestro Teatro Mu-
nicipal», cerró.

‘Replantar el futuro: hablemos de cáñamo’:

Museo Comunitario del Cáñamo inaugura
muestra itinerante en Los Andes

La muestra aborda la cultura material de esta
planta desde su llegada con los europeos hasta
su industrialización en el siglo XX. (Foto Face-
book de Fundación Cáñamo Aconcagua)

• La muestra es parte de un proyecto
financiado por el Fondo Nacional de
Desarrollo Regional 7% del Gobier-
no Regional de Valparaíso.-

Hoy jueves 6 de
julio a las 18:30 horas
en el Centro Cultural
de Los Andes, se in-
augura la segunda de
tres itinerancias de la
muestra del Museo
del Cáñamo recién
abierto en el mes de
abril en San Felipe. Ya
tuvo un exitoso ciclo
en la comuna de San
Esteban.

La muestra abor-
da la cultura mate-
rial de esta planta
desde su llegada con
los europeos hasta su
industrialización en
el siglo XX, princi-

palmente con la fá-
brica SILA en la co-
muna de Los Andes.
Así, esta itinerancia
es la parte cúlmine
de un proyecto que
involucró el trabajo
de la antropóloga
Michelle Covarru-
bias junto a ex obre-
ros de la fábrica; la
investigación del his-
toriador Jorge
Cancino y la coordi-
nación de Francis-
co Iturriaga y
Cristian Silva, pre-
sidente de la Funda-
ción cáñamo Acon-
cagua. La muestra

además ha sido cura-
da por la artista vi-
sual Manuela Piza-
rro y busca poner en
valor este patrimo-
nio con el que, afir-
man, existe una deu-
da histórica.

Esta nueva parada
en la itinerancia, for-
ma parte de los pasos
del Museo Comunita-
rio del Cáñamo para
vincularse con el pa-
trimonio material e

inmaterial del Valle
de Aconcagua. La
muestra permanecerá
en el Centro Cultural
de Los Andes desde
este jueves 6 al 18 de
julio. El proyecto cul-
mina su recorrido en
la comuna de San Fe-
lipe.

El Museo Comu-
nitario del Cáñamo
puede ser visitado en
sus horarios de aper-
tura durante los fines

de semana: viernes,
sábado y domingo de
18:00 a 21:00 hrs.
Además, se pueden
agendar visitas me-
diadas de lunes a jue-

ves previa reserva al
+569 8997 8143.

La invitación es a
acompañar al equipo
del museo en esta se-
gunda estación.
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Implementan ‘reactivación educativa’ para
alumnos en riesgo de deserción escolar

Natalia Leiva, directora de la Dirección de Admi-
nistración de la Educación Municipal.

• Se pretende que los estudiantes
vuelvan a sus aulas para este segun-
do semestre.-

Como resultado
de las dificultades que
trajo consigo la pan-
demia, una de las pro-
blemáticas presentes
tiene que ver con los
índices de deserción
escolar que se están
registrando, por lo
que, desde el Depar-
tamento de Adminis-
tración de Educación
Municipal (DAEM),
ya se encuentran de-
sarrollando un pro-
grama de reactivación
educativa.

A través de fondos
del Ministerio de
Educación, la DAEM
San Felipe ya trabaja
en la búsqueda de
aquellos estudiantes
que han desertado o
tienen riesgo de de-
sertar del sistema es-
colar, el que ya se en-
cuentra en marcha en

este periodo de vaca-
ciones de invierno
con el fin que los es-
tudiantes vuelvan lo
antes posible a sus es-
tablecimientos, espe-
cíficamente a partir
de este mes de agos-
to.

El programa
cuenta con un equipo
territorial de cinco
personas y dos coor-
dinadores encargados
de las nóminas y pla-
nillas de los estudian-
tes en riesgo de deser-
ción, en donde se les
ubica, se verifica su
situación familiar, el
porqué de su inasis-
tencia a clases y cul-
minando con la reac-
tivación de sus estu-
dios. Desde la DAEM
indican que esta pri-
mera semana se ha te-
nido un buen inicio en

el contacto inicial y se
espera que, a fin del
periodo vacacional, se
entregue un catastro
completo de estos es-
tudiantes en San Fe-
lipe.

En relación a este
nuevo programa im-
plementado, la direc-
tora de la DAEM,
Natalia Leiva, ex-
plicó que «nosotros
postulamos a fondos
del Ministerio de
Educación para im-
plementar un pro-
grama que es de
reactivación educa-
tiva, donde tenemos
dos partes; una en
donde buscamos a
los estudiantes, veri-
ficamos en qué situa-

ción están, de por
qué no quieren retor-
nar a los estableci-
mientos educaciona-
les, qué está pasando
familiarmente con
los estudiantes, y de
ahí hacemos un pro-
grama para la rein-
serción de estos estu-
diantes a las clases
normales.

«Hoy estamos en
el inicio de este pro-
ceso, en donde tene-
mos un equipo terri-
torial de cinco perso-
nas y dos coordina-
dores territoriales
que están haciendo
las nóminas y las
planillas de los estu-
diantes que están en
deserción o en riesgo
de desertar de los es-
tablecimientos, para
empezar a hacer esta
búsqueda activa, ir a
los domicilios, con-
sultar a sus familias,
sus apoderados, de
por qué no están
asistiendo a clases y
ya para comenzar
del retorno del se-
gundo semestre, ya
de frentón de que
vuelvan a clases y
que puedan retomar
sus estudios», sostu-
vo.

Respecto a la
puesta en marcha, la
directora indicó que
ha habido buenos re-
sultados en la prime-
ra semana. «Hemos
tenido un buen resul-
tado, sobre todo en el
contacto inicial, en
llamada telefónica,
en que nos reciban,
de ir a hacer las visi-
tas domiciliarias y
eso nos tiene bastan-
te contentos. Vamos a
tener recién un por-
centaje de logros ya

retornando de las va-
caciones, donde va-
mos a decir que de los
cien (alumnos) que
estamos buscando,
pudimos reinsertar a
40 ó 20, y eso esta-
mos esperando, que
toda esta gente que
estamos buscando,
que no está partici-
pando en el proceso
educativo, pueda
reinsertarse. Es un
equipo grande, son
siete personas en to-
tal, dos coordinado-
res y cinco territoria-
listas que van a estar
visitando los estable-
cimientos de los estu-
diantes que no están
asistiendo a nuestro
sistema constante-
mente».

A su vez, Leiva se
refirió a la cifra de es-
tudiantes en San Fe-
lipe que tienen riesgo
de deserción escolar.
«El ministerio nos
dio un número que
nosotros estamos fil-
trando actualmente,
estamos verificando
porque es un número
grande. Hay que ver
si no están en el terri-
torio, están fuera del
país, muchos niños
migrantes, muchos
niños que han cam-
biado de RUT, pro-
ducto de que no están
sus papeles al día,
entonces tenemos
que verificar y hacer
una barrida de la in-
formación, y hoy es-
tamos en eso, hacien-
do un primer contac-
to con las familias,

pero es un programa
interesante, bonito,
que se viene para po-
der reinsertar a estos
niños.

«Además, esta-
mos trabajando con
la pro-retención,
que es una subven-
ción que nos llega
constantemente del
ministerio, en donde
a estos estudiantes y
a los que ya tenemos
reinsertados en los
establecimientos, no
perderlos y promo-
ver que ellos estén
c o n s t a n t e m e n t e
asistiendo; les esta-
mos entregando ma-
teriales, vamos a
hacer una entrega
durante el segundo
semestre de mate-
riales, para que ten-
gan sus posibilida-
des de seguir cur-
sando sus estudios»,
dijo.

Finalmente, esta-
bleció que terminan-
do este mes debería
haber un catastro
completo del progra-
ma. «Nosotros pre-
tendemos que al fina-
lizar el mes de julio,
ya tener cifras claras
de cuanto logramos
contactar y cuantos
ya retornan a este
plan y programa
para este segundo se-
mestre. En agosto ya
tendrían que estar
volviendo a clases, la
idea es que se rein-
serten en el segundo
semestre y puedan
terminar su año es-
colar».

Una imagen vale más que mil palabras:

Preocupación por mal estado de base
en poste de cemento en ‘La Santita’

Preocupación genera la base de este poste en
Población La Santita.

De nuestra sec-
ción ‘Una imagen
vale más que mil
palabras’, hoy le da-
mos a conocer la
preocupación que
está generando en
Población La Santi-
ta, específicamente
en la calle Rodolfo
Espinoza con Ber-
nardo Cruz, el mal
estado en que se en-
cuentra un poste de
cemento.

De acuerdo a las
fotografías que nos
envió un vecino, se
puede ver lo dete-
riorado que está un
poste de cemento
del alumbrado pú-
blico en su base, a la
cual se le ha des-
prendido parte del
concreto y puede

verse la estructura de
fierro que lo sostiene.

Es de esperar que
al hacerlo público se
tomen algunas medi-
das y no tengamos
que estar lamentando

una tragedia, ya que
de caer sobre una
persona, una casa o
un vehículo, sus
consecuencias se-
rán desastrosas.
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En etapa final obra de Esval para más de 2.500 hogares de Curimón

A la fecha, sólo resta la instalación del último tramo de tuberías, estimán-
dose el término de las obras para fines de este mes.

• El proyecto considera la renovación
de casi 3 kilómetros de redes de agua
potable, con una inversión que su-
pera los $1.100 millones.-

En la última fase
se encuentra el pro-
yecto de moderniza-
ción de tuberías de
agua potable que eje-
cuta Esval en la loca-
lidad de Curimón. La
iniciativa, que permi-
tirá optimizar el ser-
vicio para más de
2.500 hogares, tiene
una inversión que su-
pera los $1.100 millo-
nes.

El subgerente zo-
nal (s) de Esval, Ale-
jandro Romero,
afirma que «el obje-
tivo de este proyecto
es continuar moder-
nizando nuestra in-
fraestructura en la

zona, para reforzar
el sistema de distri-
bución de agua pota-
ble y así garantizar
la continuidad y ca-
lidad del servicio.
Estamos avanzando
con las obras según
lo programado y en
las próximas sema-
nas pondremos en
operación esta nue-
va red, lo que apor-
tará al progreso de
Curimón y brindará
una mejor calidad de
vida a miles de fami-
lias».

La sanitaria está
renovando cerca de 3
kilómetros de redes
en la Avenida Santia-
go Bueras, además de
instalar 5 válvulas de
sectorización, 3 gri-

fos y efectuar la reco-
nexión de 59 arran-
ques domiciliarios. A
la fecha, sólo resta la
instalación del últi-
mo tramo de tube-
rías, estimándose el
término de las obras
para fines de este
mes.

En tanto, Clau-
dio Pantoja, presi-
dente de la Junta de
Vecinos ‘Villa Curi-
món, 2ª etapa’, desta-
có la iniciativa:
«Como toda obra,
puede generar algu-
nas incomodidades,
pero finalmente es
por un beneficio ma-
yor. Se han hecho
bien los trabajos, la
señalética ha sido
adecuada y estamos

agradecidos de este
proyecto, porque
además de mejorar el
servicio, nos permite
seguir avanzando»,

comentó.
Finalmente, Ro-

mero destacó la coor-
dinación efectuada
con la Municipalidad

AVISO: Por extravío
queda nulo cheque
Nº  9207041, Cuenta
Dolar Nº 210557996
del Banco Scot ia-
bank, sucursal San
Felipe.                     6/3

de San Felipe y el con-
tacto permanente con
la comunidad del sec-
tor durante la ejecu-
ción del proyecto.
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En la Municipalidad de San Felipe:

Afectados por cierre de ‘Gimnasio
Pacific’ pueden denunciar al Sernac local

Wladimir Tapia, encargado de oficina Sernac San
Felipe.

A propósito de la
nota que hicimos ayer
y que fue titular de
portada sobre esta
denuncia por el cierre
del ‘Gimnasio Paci-
fic’, conversamos con
el encargado de la ofi-
cina municipal del
Sernac, Wladimir
Tapia, quien estaba
en conocimiento por
reclamos y también
por la publicación en
nuestro medio. De to-
das maneras, hizo
hincapié en que las
personas afectadas
concurran a la oficina
ubicada en el segun-
do piso del edificio
municipal.

- ¿Se enteró de
lo que está suce-
diendo con los
afectados por el
Gimnasio Pacific?

- Bueno, efectiva-
mente, por reclamos y
obviamente por la
prensa que hoy día
nos está informando
referente a lo que está
ocurriendo u ocurrió
con el Gimnasio Paci-
fic, entiendo que ha-
bría cerrado sus puer-
tas y suspendido los
servicios que muchos
de nuestros ciudada-
nos de San Felipe ha-
bían contratado. En

esas circunstancias,
en ese sentido efecti-
vamente, claramente
hay aquí un incumpli-
miento contractual
por parte de la empre-
sa, y que indudable-
mente todas aquellas
personas que contra-
taron sus servicios tie-
nen todo el derecho a
hacer los reclamos
pertinentes, eso es
una situación que está
claramente estableci-
da en la ley. Las em-
presas deben cumplir
con lo que se ofrece y
con los ofrecimientos
de servicios que con-
trataron, y en ese sen-
tido efectivamente la
ley del consumidor los
ampara plenamente.
Ahora cómo operar
aquí, que las personas
hagan sus denuncias,
lo pueden hacer a tra-
vés de los medios elec-
trónicos que tiene la
página www.sernac.cl
o presencialmente en
la oficina que está ubi-
cada en la Municipa-
lidad de San Felipe, en
el segundo piso. Para
ello acompañar todos
los antecedentes res-
pectivos en términos
de fotocopia de los
contratos, boletas de
pago, todas esas situa-

ciones, para poder en-
causar bien en esta si-
tuación y acceder a
que la empresa res-
ponda por esta situa-
ción.

- En ese mismo
sentido, ¿pueden
tener esperanza
las personas de
que podrían reci-
bir el dinero que
ellos cancelaron?

- Bueno, en pri-
mera instancia si se
establece que sí hay
una vulneración a la
ley, lo que va a hacer
el Sernac es tratar de
llegar a un acuerdo
amistoso con la em-
presa o con los repre-
sentantes que ésta
tenga, y si eso no es
así tienen todas las
atribuciones para se-
guir las instancias
ante los tribunales,
donde efectivamente
ahí podrán exigir tan-
to la devolución de
dinero como también
la empresa responda
por el daño causado.

- Ese camino se-
guiría dónde,
¿Juzgado de Poli-
cía Local?

- Juzgado de Poli-
cía Local, no requiere
de patrocinio de abo-
gado ninguna de las

personas que puedan
hacer esta denuncia,
pero inicialmente
siempre es necesario
hacerlo a través del
Servicio Nacional del
Consumidor para
efectuar el primer
paso que es la media-
ción, y si esa no resul-
ta, bueno tendrán que
ser los tribunales los
que hagan que la ley
se cumpla.

- ¿Ustedes igual
hacen como un
tipo de acompaña-
miento en ese sen-
tido o no?

- Damos toda la
información necesa-
ria, orientación para
que vayan encausa-
dos en la situación y
podamos resolverla
rápidamente.

- Sabemos que
usted es el encar-
gado, ¿pero es dra-
mática la situa-
ción?

- Obviamente,
por todo lo que he-
mos escuchado bási-
camente es una si-
tuación que es grave,
es necesario que las
personas que se sien-
tan afectadas sí ha-
gan las denuncias,
no se queden sola-
mente en la espera.
Para poder hacer
algo hay que hacer el
trámite, y eso signi-
fica hacerlo tal como
te dije, a través de las
vías electrónicas o
presencialmente en
la oficina, si es que
pueden asistir, y en
ese sentido poder
orientarlos bien.

- ¿Llegar a al-
gún acuerdo, que
pueda responder
la empresa?

- Efectivamente,
de eso se trata.

BUENOS PARA
RECLAMAR

- Siempre hace-

mos esta pregun-
ta: ¿El sanfelipeño
es bueno para re-
clamar en estas
instancias o siem-
pre son parsimo-
niosos?

- No, siempre son
buenos para recla-
mar. Nosotros tene-
mos mucha atención.

- ¿Se llega a
buen puerto en ese
sentido, la empre-
sa dice ‘nosotros
vamos a reponer el
daño o mal causa-
do’?

- En la mayoría de
los casos, en el 60%
de las situaciones se
resuelven administra-
tivamente dentro de
la oficina y los demás
se van a tribunales.

- ¿Con ustedes
presentes en el
fondo?

- Acompañándo-
los en la orientación.

- ¿Cuáles son
los principales re-
clamos que hace el
sanfelipeño a par-
te del que tenemos
en boga hoy en día
(gimnasio)?

- Fundamental-
mente tiene que ver
con incumplimientos
de contratos en tér-
minos de lo que son
las garantías, las ga-
rantías contractuales
de cualquier produc-
to, en las grandes
tiendas. Hay otros te-
mas también que tie-
nen que ver con re-
clamaciones sobre al-
guna situación en los
supermercados, en
fin, es generalizado,
el mercado tiene mu-

chas instancias don-
de las personas de al-
guna manera hayan
sufrido algún daño,
defectos, y eso siem-
pre es posible recla-
marlo.

- ¿Reclamo so-
bre celulares es
mucho?

- El mercado de
las telecomunicacio-
nes es…

- ¿Pan de cada
día?

- Eso, pan de cada
día, una situación
que también las per-
sonas reclaman mu-
cho en términos que
los servicios no son
los apropiados por lo
que les contrataron,
en términos de inter-
net cuando son los
megas, en fin toda
una variedad de re-
clamaciones que se
reciben constante-
mente que estamos
tramitando.

- Finalmente
para cerrar y agra-
decer, reiterar las
recomendaciones
para este grupo de
personas que re-
claman contra el
‘Gimnasio Pacific’.

- Bueno, funda-
mentalmente que ha-
gan las denuncias, no
se queden en el espa-
cio, háganlo a través
de las vías electróni-
cas si es que pueden
hacerlo, o presencial-
mente, acompañar
siempre las boletas de
compra, de pagos o
contratos, y en ese
sentido poder iniciar
el trámite de reclama-
ción.

Gimnasio Pacific ubicado en calle Toromazote, al llegar a la Avenida
O´Higgins en San Felipe.
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Los Halcones se citan con RC Francés por otra fecha de la Arusa

El club Mario Inostroza
cada vez más cerca del
sueño de la casa propia

Los Halcones son en la actualidad protagonistas centrales de su serie en
la Arusa.

Con el objetivo de
sostener el buen mo-
mento competitivo
por el que ha atrave-
sado durante todo lo
que va de temporada,
el quince de Los Hal-
cones asumirá el de-
safío de este fin de se-
mana frente al RC
Francés.

El conjunto acon-
cagüino llega al en-
cuentro de este sába-
do en un buen pie
después de haberse
impuesto a domicilio
y con mucha claridad
a Mano Rugby, al
que superó por un

contundente 41 a 19.
Ese triunfo los devol-
vió a la zona de ascen-
so, por lo que pasado
mañana en el estadio
Municipal de Calle
Larga, no hay otro ca-
mino que el triunfo
para seguir optando
al cambio de catego-
ría.

La partida entre
Los Halcones y RC
Francés es parte de la
décimo tercera fecha
de la competencia
Cuarta Interregional
de la Asociación de
Rugby de Santiago
(Arusa). La jornada

correspondiente a
este fin de semana
contempla tres plei-
tos a raíz que dos ya
se jugaron por ade-
lantado.
Programación
fecha 13ª
Sábado 8 de Julio
de 2023

Old Green – Mano
Rugby

Costa del Sol –
CDU

17:00 Halcones
RC – RC Francés

Ya se jugó: UST 21
– Universidad de Chi-
le 16; Gauchos RC 27
– All Brads 12

Impecable luce el campo deportivo del club Mario Inostroza.

Después de casi
una década de un in-
tenso y metódico tra-
bajo, el club sanfeli-
peño ‘Mario Inos-
troza’  está a las
puertas de ver con-
cretado su máximo
anhelo: Su estadio
propio.

Durante años la
institución ha tenido
que dar muestras de
perseverancia, al in-
vertir trabajo y recur-
sos propios para sa-
car adelante un pro-
yecto muy ambicioso,
que los pondrá a la
vanguardia en esta

materia dentro del
concierto futbolístico
local, básicamente
por la calidad del te-
rreno de juego que
tendrá el recinto ubi-
cado en el sector 21
de Mayo de San Feli-
pe.

Para poder lucir
un campo deportivo
de estas característi-
cas, fue fundamental
el que hayan accedido
a proyectos que les
permitieron contar
con riego tecnificado
y un césped de prime-
ra calidad.

Clave para llegar

a una meta que por
momentos se veía
como algo casi inal-
canzable, fue la la-
bor de las directivas
que han estado a
cargo del club. Ese
es el caso del direc-
torio que encabezó
Sergio Concha ,
mesa que dio inicio
a un proyecto que
en su fase interme-
dia y final ha segui-
do bajo la batuta de
Luis Inostroza ,
quien precisamente
es hijo del inolvida-
ble  Mario Inos-
troza.
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AMOR: Entienda que hay momentos en que
el destino dice otra cosa cuando se trata del
amor. SALUD: Estresarse por cosas fuera
de su control no vale la pena y no le ayuda
en nada. DINERO: Enfoque bien su esfuer-
zo para que este no sea desperdiciado. CO-
LOR: Celeste. NÚMERO: 21.

AMOR: Es importante que no desperdicie la
buena relación con su círculo cercano, ellos
pueden llegar a ser un importante apoyo en
su vida. SALUD: Estresarse demasiado re-
percute en la parte digestiva. DINERO: No
deje escapar oportunidades. COLOR: Rojo.
NÚMERO: 23.

AMOR: es importante que haga sentir a su
pareja que es una parte importante de su
vida. SALUD: Busque el modo de alejarse
de conflictos o cualquier cosa que altere sus
nervios. DINERO: No pretenda que todo le
llegará a las manos, luche por ello. COLOR:
Blanco. NÚMERO: 6.

AMOR: Un cambio positivo puede ayudar mu-
cho a afianzar los vínculos con las personas a
su alrededor. SALUD: Sacudirse las malas vi-
bras que se impregna de otras personas es algo
bueno para usted. DINERO: Siempre es tiempo
de mostrar sus habilidades en el trabajo. CO-
LOR: Azul. NÚMERO: 15.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Haga que la otra persona se sienta
más segura de continuar a su lado y que us-
ted se toma las cosas en serio. SALUD: Sea
consciente a la ahora de consumir alcohol.
DINERO: No ponga en riesgo sus bienes por
culpa de algunos/as inescrupulosos/as. CO-
LOR: Plomo. NÚMERO: 4.

AMOR: Para que los conflictos se solucio-
nen es importante que no saque a relucir
cosas que ya pasaron. SALUD: Arreglarse
un poco más es muy favorable para su au-
toestima. DINERO: Debe planificar más sus
tareas en el trabajo en especial durante este
mes de julio. COLOR: Violeta. NÚMERO: 7.

AMOR: Si usted se toma las cosas a la li-
gera la otra persona lo notará, cuidado.
SALUD: Es importante que no olvide los
temas de su salud y los controles con su
médico. DINERO: Es importante que apro-
veche más sus cualidades. COLOR: Ne-
gro. NÚMERO: 10.

AMOR: Exprese sus sentimientos por esa
persona antes que se le escape, luego será
tarde para lamentaciones. SALUD: No olvi-
de la importancia de distraerse para así cal-
mar sus nervios. DINERO: Cuidado con abu-
sar de la suerte en los temas de dinero. CO-
LOR: Calipso. NÚMERO: 8.

AMOR: No se amargue por ese mal momen-
to en lo amoroso, las cosas a veces son así.
SALUD: No olvide que iniciar un nuevo ci-
clo más positivo para su salud depende de
usted. DINERO: Un cambio de trabajo im-
plica riesgo, vea bien si es conveniente.
COLOR: Lila. NÚMERO: 5.

AMOR: Las personas no son incondiciona-
les y en algún momento pueden terminar.
SALUD: No olvide que debe cuidar más su
estado de salud. DINERO: Sea más respon-
sable en su actuar cuando se trata de las
finanzas de su hogar. COLOR: Café. NÚ-
MERO: 23.

AMOR: Hable con su pareja y pregúntele si
las cosas están bien entre ustedes o si hay
algo que pueda hacer para mejorar las co-
sas. SALUD: Aléjese del estrés cotidiano.
DINERO: Tenga cuidado con aumentar en
forma desmedida su nivel de endeudamien-
to. COLOR: Crema. NÚMERO: 13.

AMOR: Su actitud permitirá que puede per-
mitirle encontrar el amor con más prontitud.
SALUD: El orden en el hogar es importante
ya que está relacionado con la energía que
le rodea. DINERO: Trabaje horas extra si
es que fuese necesario. COLOR: Morado.
NÚMERO: 1.
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Ministro Giorgio Jackson
visitó a familias afectadas por

temporal en Panquehue

El Ministro de Desarrollo Social y Familia estuvo presente este martes
con familias afectadas por inundaciones.

Se entregaron nueve kits de emergencia a niños, niñas y adolescentes.

Ministro de Desarrollo Social y Familia, Giorgio
Jackson.

• Se monitoreó aplicación de FIBE y
se entregaron kits de emergencia
para niños.-

En una jornada
realizada en la sede de
la Junta de Vecinos de
‘Los Libertadores’,
sector La Pirca de la
comuna de Panque-
hue, este martes el
Ministro de Desarro-
llo Social y Familia,
Giorgio Jackson,
visitó algunas fami-
lias afectadas por el
sistema frontal y cre-
cida del Río Aconca-

gua, además de entre-
gar kits de emergen-
cia a niños, niñas y
adolescentes.

En la cita también
estuvieron presentes
la Subsecretaria de la
Niñez, Verónica Sil-
va; la Seremi del De-
sarrollo Social y Fa-

milia, Claudia Espi-
noza; el Delegado
Presidencial Bipro-
vincial, Cristian
Aravena, y el alcalde
de la comuna, Gon-
zalo Vergara. El ob-
jetivo era monitorear
la aplicación de la Fi-
cha Básica de Emer-
gencia (FIBE), para la
entrega del bono de
recuperación.

Fueron cuatro las
familias afectadas por
inundaciones que lle-
garon a la cita con el
ministro y se entrega-
ron nueve kits de
emergencias a niños y
niñas, las cuales con-
sisten en libro man-
tas, juguetes. La in-
tención de estos kits

de apoyo, tienen que
ver con un material
que ayude a los meno-
res en situaciones de
emergencia y estrés.
La entrega de estas
mochilas son parte
del protocolo de aten-
ción a familias con ni-
ños, sobre todo, los
afectados.

En relación a esta
visita a la comuna de
Panquehue y los kits
de emergencia entre-
gados, el Ministro de
Desarrollo Social y
Familia, Giorgio
Jackson, indicó que
«este es un kit para
las emergencias, en
particular para los
niños y las niñas,
que como se ha men-
cionado anterior-
mente, se ven afec-
tados en los episo-
dios de emergencia
y también es un apo-
yo para los padres y
madres, para quie-
nes cuidan de los ni-
ños y niñas, para
que tengan un ele-
mento que permita
contener, que per-
mita concentrar a
los niños en tareas
pedagógicas, lúdi-
cas, con juegos y con
eso poder disminuir
el impacto que pue-
da tener una emer-
gencia en ellos y
ellas».

También el minis-
tro se refirió a esta
reunión que sostuvo
con cuatro familias
afectadas. «Además,
agradecer, ya que
acá se mostraron
distintas realidades

que se han vivido con
la emergencia, afec-
taciones de distintos
tipos, ya sea por las
inundaciones como
también situaciones
de incendio que tam-
bién ocurren, emer-
gencias en las distin-
tas comunas, de dis-
tintos sectores de la
comuna, distintas
realidades sociales,
pero que cuando
ocurren emergen-
cias de esta natura-
leza, todos y todas
pueden quedar afec-
tados».

Finalmente, Jack-
son detalló el catas-
tro realizado en la co-
muna y el plan de ac-
ción del gobierno
ante futuros eventos.
«El tema es cómo
construimos redes de
apoyo para aquellos
que lo necesitan,
cómo nos anticipa-
mos también a futu-
ros eventos y cómo
se genera una red de
apoyo, y en eso agra-
decer a la Seremi de
Desarrollo Social, de
la Delegación, tanto
regional como pro-
vincial, y a los equi-
pos municipales que
estuvieron desplega-
dos, reportando las
casi 200 fichas bási-
cas de emergencia
acá en la comuna de
Panquehue, que nos
permitió detectar
cuáles son los luga-
res con mayor afec-
tación de enseres,
poder llegar con el
bono de recupera-
ción y al mismo tiem-

po, detectar cuáles
son las viviendas que
puedan tener más
afectación, para lo
que luego entra el
Ministerio de Vivien-
da con la ficha 2
(CAS-2), que eso nos
va a permitir avan-
zar en procesos de
reconstrucción o de
reparación de vi-
viendas.

«Eso es lo que,
como gobierno al
menos, en materia
de ayudas tempra-
nas, sumado a los
ámbitos productivos.
Por el lado de los
ámbitos productivos
ya se ha mencionado
que va a haber ayu-
da en materias agrí-
colas y económicas
para quienes hayan
perdido las fuentes
productivas, y al
mismo tiempo, en
términos de obras
públicas, cómo se
hacen las construc-
ciones o defensas flu-
viales, o arreglos,
para conectividad y
para que a futuro no
volvamos a lamen-
tar situaciones como
esta, con subidas de
ríos, de cauces, que
es muy probable que
con la crisis climáti-
ca puedan ser cada
vez más impredeci-
bles y cada vez con
mayor frecuencia.
Tenemos que estar
preparados como so-
ciedad y eso es, lo
que al menos como
gobierno, estamos
tratando de actuar»,
cerró.


